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PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE NO 8 DU 
COMITÉ CONSULTATIF DE L’ÉDUCATION SPÉCIALISÉE (CCÉS) 

Le 8 avril 2025 

Le comité tient la rencontre no 8 le 8 avril 2025 de 17 h 33 à 18 h 15 par 
vidéoconférence, sous la présidence du conseiller Lapointe. 

Membres du 
Conseil présents 

M. Benoit Fortin, conseiller scolaire et président du comité
M. Éric Lapointe, conseiller scolaire
M. Yvon Rochefort, conseiller scolaire

Membre du 
Conseil absent 

Mme Kristine Dandavino, conseillère scolaire 

Membres 
d’organismes 
présents  

Mme Marguerite Schabas, représentante d’Autisme Ontario – 
Metro Toronto Chapter 
Mme Manoushka Aimable, représentante du Centre 
francophone de Grand Toronto 
M. Aliou Sene, représentant de l’organisme CAMH
Mme Nancy Komi, représentante de Epilepsy Southwestern
Ontario

Membres 
d’organismes 
absents 

Mme Lara Pietrolungo, directrice de Boomerang Health 
Mme Joanne Bovine, représentante de Contact Niagara 

Membres de 
l’administration du 
Conseil scolaire 
Viamonde  

Mme Dounia Bakiri, surintendante de l’éducation 
Mme Annette Petitpas, Direction des services aux élèves 
Mme Corine Céline, secrétaire de séances du Conseil 

Membre invitée Mme Jessica Rivest, Psychologue scolaire 

Lien pour accéder à la documentation de la réunion : 
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documen
ts_CCES_No_8_-_8_avril_2025.pdf 

1. APPEL DES MEMBERS

Le conseiller Lapointe souhaite la bienvenue et procède avec l’appel des
membres du Comité de l’éducation spécialisée.

2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES

Le conseiller Lapointe lit la reconnaissance des territoires

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CCES_No_8_-_8_avril_2025.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CCES_No_8_-_8_avril_2025.pdf
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3. AFFAIRES COURANTES : 
 

3.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
 Mme Bakiri, surintendante de l’éducation, informe le comité que Mme Nancy 

Komi, représentante de Epilepsy Southwestern Ontario, est de retour au comité 
de l'éducation spécialisée. 

 
 QUE soit adopté tel que modifié, l’Ordre du jour no 8 du 8 avril 2025. 
 
 Proposée par : Marguerite Schabas    Appuyée par : Manoushka Aimable 
 

  ADOPTÉE 
 

3.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 
 

Mme Marguerite Schabas et le conseiller Lapointe déclarent un conflit d’intérêts 
possible étant donné que leurs enfants fréquentent respectivement les écoles 
du CS Viamonde et pour lesquels un PEI a été élaboré. 
 

 
3.3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION NO 6 DU 11 
 FÉVRIER 2025 
 
QUE soit adopté tel que proposé, le Procès-verbal no 6 de la rencontre du 11 
février 2025. 

 
Proposée par : Marguerite Schabas    Appuyée par : Manoushka Aimable 
 

  ADOPTÉE 
 

3.4 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION NO 7 DU 11 
 FÉVRIER 2025 
 
QUE soit adopté tel que proposé, le Procès-verbal no 7 de la rencontre du 11 
février 2025. 

 
Proposée par : Marguerite Schabas    Appuyée par : Benoit Fortin 

  ADOPTÉE 
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3.5 QUESTIONS DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX DES 
 RENCONTRES NO 6 ET NO 7 DU 11 FÉVRIER 2025 
 
Il n’y a aucune question découlant des procès-verbaux de la réunion no 6 et no 
7 du 11 février 2025. 
 

 

4. SANTÉ MENTALE ET HANDICAP INTELLECTUEL  
 
Mme Jessica Rivest, Psychologue scolaire présente au comité un atelier sur la 
santé mentale chez les élèves ayant un handicap intellectuel. Cet atelier est 
offert dans le cadre de la formation continue aux membres du personnel des 
Services aux élèves au Conseil.  
 
Elle passe à travers la définition du trouble de développement intellectuel, 
les prévalences et les statistiques. Mme Rivest explique un peu plus en détail 
l’évaluation et les outils disponibles adaptés aux élèves ayant un handicap 
intellectuel et finalement une variété de ressources et de stratégies.  
 
Une période de questions s’en suit. 
 

5. RAPPORT DU SONDAGE PEI (RÉSULTATS DU SONDAGE) 
 
Mme Dounia Bakiri, surintendante de l’éducation, présente au comité les 
résultats du sondage destiné aux parents/tutrices et tuteurs d’élèves ayant 
un PEI (Programme d’enseignement individualisé) sous le format d’un 
rapport. Elle précise que c’est le Centre de leadership et d’évaluation (CLÉ) 
qui a assuré la gestion du sondage. Le rapport aborde les constats ainsi que 
les pistes d’amélioration.  
Mme Bakiri précise que les familles ont eu l’opportunité de répondre au 
sondage dans la langue de leur choix (français ou anglais) pour donner suite 
à la recommandation des membres du CCÉS afin d’améliorer le taux de 
participation et que la langue ne soit pas un frein dans la collecte de 
données. Une période de questions s’en suit. 
Les quatre pistes de recommandation sont en réflexion au sein des services 
aux élèves pour développer des processus ciblés en lien avec les constats. 
 

QUE le rapport en date du 8 avril 2025 intitulé Rapport du sondage PEI 
(résultats du sondage) soit reçu. 
 

Proposée par : Yvon Rochefort          Appuyée par : Manoushka Aimable 
 

  ADOPTÉE 
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6. TOUR DE TABLE : MISES À JOUR DES ORGANISMES 

 
Mme Marguerite Schabas, représentante d'Autisme Ontario – Metro Toronto 
Chapter, informe le comité que le 2 avril dernier a été la journée mondiale de 
sensibilisation à l'autisme, avec la levée des drapeaux dans les municipalités. 
La journée de l'autisme est également soulignée par plusieurs écoles de 
Viamonde avec des activités de sensibilisation et des levées de drapeaux. 
Elle encourage les membres à partager les informations avec les familles 
concernant les ateliers et les ressources disponibles par Autism Ontario. 
 
Mme Manoushka Aimable, représentante du Centre francophone de Grand 
Toronto informe le comité que le service de la petite enfance a aussi souligné 
la journée mondiale de sensibilisation à l’autisme en faisant des capsules et 
en présentant leur programme de la petite enfance. Mme Aimable partagera 
les activités liées à la santé mentale le mois prochain. 
 
M. Benoit Fortin, président du Comité, informe les membres que nous aurons 
un nouveau membre représentant le Consortium Centre Jules-Léger au CCÉS 
dans les mois à venir. 
 
Mme Bakiri mentionne qu'elle a assisté à la réunion du Consortium Jules-
Léger dans le cadre de la consultation de leur plan stratégique. 
 
Mme Petitpas informe le comité que chaque année Viamonde participe aux 
séances d'informations du Consortium Jules-Léger. Elle souligne que le 
Consortium Centre Jules-Léger est un partenaire exceptionnel qui met en 
place des formations en éducation spécialisée entre autres ainsi que les 
différents services de l’école d’application pour troubles sévères 
d’apprentissage et l’école provinciale-Surdité, cécité et surdité. 
 
 

7. LA DATE DE LA PROCHAINE RÉUNION  
 
La date de la prochaine réunion no 9 se tiendra le mardi 13 mai 2025 à            
17 h 30 via TEAMS 
 
 
 
 
 

https://www.autismontario.com/fr
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8. LEVÉE DE LA RÉUNION  

 
À 18 h 15, l’ordre du jour de la réunion no 6 étant épuisé, le conseiller 
Rochefort, appuyé par le conseiller Fortin, propose : 
 
 
 
QUE la réunion soit levée. 
 

  ADOPTÉE 
 
 

Le conseiller scolaire et président de la 
rencontre 
Eric Lapointe                                               

La Surintendante de l’éducation                   
Dounia Bakiri 

 
 

        


	Le 8 avril 2025
	Membres d’organismes présents 
	Membres d’organismes absents
	Membres de l’administration du Conseil scolaire Viamonde 
	Membre invitée

